

Protestantes en Chile se acercan con sus bicicletas hasta la casa del presidente



Santiago de Chile, 3 nov (RHC) Miles de ciclistas se congregaron este domingo frente a la residencia del presidente Sebastián Piñera demandando cambios en la Constitución del país que data desde la época de la Dictadura de Pinochet.

Los ciclistas exigían la redacción de una nueva Constitución para el país, y llegaron hasta el frente de la casa del mandatario, tras haberse congregado desde el medio día en la Plaza Italia, luego de transitar por la Alameda frente al palacio de La Moneda, procedentes de diferentes puntos de la ciudad.

Posteriormente, avanzaron por la avenida Apoquindo hasta el aristocrático barrio de Las Condes. Redes sociales dieron cuenta de que la demostración se desarrolló sin incidentes y sorprendió a los vecinos de la exclusiva zona e incluso al personal de seguridad del mandatario, que rápidamente movilizó a fuerzas de seguridad y carros policiales, aunque todo transcurrió pacíficamente.

Por las mismas redes sociales fue convocada la movilización por una organización denominada Ciclistas Furiosos, que llamó a llevar las calles de esta capital de “colores, banderas, silbatos y pedales”, según reportaron algunos medios.

De igual forma un gran número de motoristas se congregaron esta tarde en la Plaza Italia, epicentro de las protestas ciudadanas, también con el objetivo de expresar su respaldo a las multitudinarias manifestaciones que estallaron el 18 de octubre para reclamar un cambio radical del modelo neoliberal existente en Chile.

Otra concentración pacífica de cientos de personas se realizó en el frente de la Biblioteca Nacional, en las cercanías del emblemático Cerro Santa Lucía.

Este sábado y domingo, aunque se han realizado numerosas demostraciones en contra del gobierno de Piñera y de la inequidad que empobrece a las grandes mayorías, han sido jornadas relativamente más apacibles que las anteriores, debido a un largo feriado que comenzó el jueves.

Pero la protesta social no ha cesado, aunque en gran medida se ha canalizado mediante los cabildos populares autoconvocados por vecinos y organizaciones para debatir sobre la situación del país y ofrecer propuestas de posibles soluciones a la profunda crisis política y social imperante.

Igualmente, reportes de otras ciudades del país dan cuenta de marchas y acciones culturales e incluso festivas, en la mayoría de los casos sin que se hayan producido disturbios hasta ahora.

No obstante, para la semana entrante están convocadas grandes manifestaciones por la Mesa de Unidad Social, que reúne a más de 70 organizaciones de todo tipo y en especial para mañana, en lo que ya se ha denominado el Super Lunes.

Mientras la Premio Nobel de la Paz Rigoberta Menchú consideró repudiable la violencia desatada por las fuerzas policiales en Chile en contra de la ciudadanía que protesta pacíficamente por cambios en el país.

La destacada activista social guatemalteca, quien se encuentra en Chile para conocer de primera mano lo que sucede en el país y expresar su respaldo a las víctimas de la represión policial, se reunió este domingo con los directivos del Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH) para analizar la situación.

Dijo que “la represión no es primera vez que ocurre en Chile y América Latina y no queremos que eso se pueda repetir”.

Consideró que “se suponía que Chile era el país más avanzado de la región en todo ese sentido, incluyendo la no represión, pero de repente se nos destapa una situación realmente brutal. Hay más de cuatro mil detenidos de manera ilegal, hay heridos y eso conmueve. Venimos por mandato de muchas organizaciones mundiales”.

En declaraciones a los medios la dirigente indígena dijo sentirse muy preocupada por las acciones de los efectivos de Carabineros durante las manifestaciones y calificó de repudiable la violencia contra la ciudadanía.

Dijo que las personas heridas, las detenciones arbitrarias incluso de menores de edad y hasta los abusos sexuales a mujeres denunciados son métodos repudiables y condenables en el mundo entero.

Al respecto consideró que las fuerzas policiales 'no pueden actuar como niños jugando con una pistola de agua'.

Menchú, ferviente defensora de las causas indígenas señaló además que antes del estallido social actual, ya conocía sobre las víctimas y violaciones a los derechos del pueblo mapuche.

Durante su permanencia en Chile, Rigoberta Menchú se reunirá también con representantes de otras organizaciones defensoras de los derechos humanos.



Radio Habana Cuba